



## Presidente Pérez Molina ratifica en ONU compromiso de solución pacífica de litigio territorial con Belice

El presidente Otto Pérez Molina ratificó el compromiso del gobierno de Guatemala de resolver de manera pacífica y ante la justicia in-

ternacional el litigio territorial que se mantiene con Belice, durante su intervención este miércoles en el 67 período de sesiones de la Asamblea General de la Organización de Naciones Unidas (ONU).

"Mi país está comprometido con la solución pacífica de las controversias, el tema central de nuestro debate. En este espíritu acordamos a finales del año 2008 suscribir un Acuerdo Especial con nuestro vecino, Belice, que busca resolver un diferendo territorial de viejo cuño a través de la Corte Internacional de Justicia", manifestó en la sesión,

que contó con la asistencia del Secretario General de la ONU, Ban Ki-moon.

El mandatario dijo que además el Congreso de Guatemala "aprobó por unanimidad, que el día 6 de octubre del año 2013 se realizarán consultas populares simultáneas en ambos países para ratificar democráticamente nuestro compromiso de acudir a la Corte Internacional de Justicia".

Guatemala y Belice mantienen desde hace años un litigio territorial que ha causado roces diplomáticos, que se buscó atender con la mediación de la Organización de

Estados Americanos.

El pasado 6 de septiembre se inició por medio del Tribunal Supremo Electoral (TSE) de Guatemala un acercamiento con partidos políticos y una comisión específica para el caso de Belice, con el fin de estudiar la organización del referéndum programado para octubre del próximo año.

La presidenta del TSE, María Eugenia Villagrán, informó en su momento que se gestiona el presupuesto, que ascendería a Q260 millones, para la organización del referéndum, en el que los guatemaltecos se pronunciarán sobre el tema Belice.

